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郭台銘突訪白宮談在美設廠 「太陽花」22人脫罪
北檢提上訴

特朗普拒與蔡再通話 免破壞中美關係
美重申信守「一中」台稱不放棄任何形式官方往來

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報

道）美國總統特朗普昨天在接受採訪

時被問及會否再與台灣地區領導人蔡

英文通電話，他表示對此不感興趣，

稱這會給中國製造麻煩，也就是說，

他斷然拒絕了與蔡英文通電話的提

議。中國外交部昨日就此事作出回應

時指出，中方一貫反對同中國建交的

國家與台灣方面開展任何形式的官方

往來，這一立場非常明確，也是非常

堅定的。
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香港文匯報訊 據中通社報道，台灣商
界大佬、鴻海集團董事長郭台銘當地時
間27日下午突訪白宮，稱談及美國製造
並已簽約。正值美國總統特朗普上任百
日之際，郭台銘現身白宮引發關注與揣
測。但郭對此訪相當低調，被問及是
否與特朗普會面，僅以「記憶力不太好，
忘了」回應，既不願證實，也沒有否認。
美媒記者在推特上發佈郭台銘進白宮

的影片，並報道指郭27日造訪白宮，停
留兩個小時，但他不願證實是否見了特
朗普。

適逢特朗普就職百日惹揣測
當郭台銘與幾位隨員離開白宮時，記

者求證是否見到特朗普，郭台銘僅以英
文回應稱「我記憶力不太好，恐怕忘
了」。被問到在白宮討論的話題時，郭
台銘回答說：「我們談美國製造，我們

簽了約，到時會公佈。」
不過，根據白宮公佈特朗普當天的公

開行程中，並沒有與郭台銘會面的安
排，對於郭台銘赴白宮、是否與特朗普
有不公開的會晤、談投資美國事宜？或
是郭台銘與白宮哪些官員會面？但台媒
這方面的查詢截至發稿，白宮新聞辦公
室都未回覆。
特朗普今日即將屆滿就職總統百日，

他將在賓州哈里斯堡向民眾講話，而此
地正是鴻海4年前承諾要建高科技廠但
未兌現的所在地，鴻海 2013年承諾要
投資3,000萬美元在當地設廠。特朗普
當選後，鴻海再承諾將在美投資70億
美元並僱用5萬勞工。
郭台銘在關鍵時間點到訪白宮，是否

意味着鴻海的美國製造有譜（意指有把
握）？特朗普百日演講會否宣佈上任後
帶來哪些重要投資計劃？又是否會與鴻

海有關？引發外界聯想，也值得關注。
與郭台銘友好的中國國民黨籍前「立

委」盧嘉辰昨日受訪時說，鴻海雖已有
在美國設廠，但早就聽聞郭台銘有意擴
大投資美國，「有聽說有這方面的投資
計劃」。

鴻海股價創近22個月新高
此前，郭台銘曾在今年3月初表示，鴻

海是全球性企業，着重全球分工。作為
全球企業家，最先要着墨的市場應該就
是中國大陸和美國兩地，兩個地方都要
選，中國大陸有其優勢，美國有其特
點，這兩個市場都不能忽略。
另外，郭台銘親赴白宮，透露簽了美

國製造合約的消息一出，不僅推升鴻海
股價一度飆高到 99.5 元（新台幣，下
同），創2015年6月以來的近22個月新
高，昨日收市報98.8元。

■郭台銘昨日被報道造訪白宮和美國總統特朗
普會面。圖為他現身白宮的情形。 網上圖片

香港文匯報訊 據中通社報道，「2017大
陸台商菁英招聘會」今日在台灣海峽交流基
金會（海基會）大樓舉行，這次招聘會規模
為歷年最大，共有50餘家台商參展，向兩
岸應屆畢業生提供逾千職缺。
當日適逢第一次「汪辜會談」24周年，
海基會董事長田弘茂也出席並致詞，歡迎
兩岸應屆畢業生參加，尋找實現夢想的
機會。
該招聘會2015年的首屆共有27家企業參

展，近800人次投遞履歷及面試；去年第二
屆增加到39家企業參展，近1,000人次投遞
履歷及面試。今年是第三屆，參展企業再增
加到51家，提供兩岸應屆畢業生爭取的職
缺超過千個。
另外，第一次「汪辜會談」，是指在1993

年4月27日至4月29日期間，由大陸海峽兩
岸關係協會（海協會）時任會長汪道涵與
台灣海基會時任董事長辜振甫，在新加坡
所舉行的會談，也是海峽兩岸自1949年
以來，首度進行的正式官方級會晤。
「汪辜會談」是在兩岸兩會於1992年達

成的「九二共識」的基礎上舉行，在海峽兩
岸都堅持一個中國原則的基礎上，「汪辜會
談」就加強兩岸經濟合作和科技、文化、青
年、新聞等領域的交流進行協商，並簽署四
項協議。

逾50台商提供過千職
攬兩岸畢業生

儘管外界頻傳張善政有意參選台北市
長，昨日論壇現場也有台灣民眾祝福他
「前程似錦」，但是張善政口風不變：
「我才不去選市長！」他笑稱自己在大學
任教時，常常看學生在論壇裡批評當時的
台北市長黃大洲，「那個待遇不是很好，

哈哈。」
不過，他又認真地說，做政治人物其

實很辛苦，特別在台灣目前的環境下，
政治人物無法專注於經濟發展，反而常常
受到意識形態的拖累，似對政壇並不留
戀。不過對於是否對2020有想法，他並沒

有正面回應。
之前張善政也說過選舉「是很可

怕的事」，太太也不支持，連遠在
美國就讀的兒子看到新聞都會警告
「不可以選」，不然會從美國飛回來
打他。

■香港文匯報
記者林舒婕

「我才不去選市長」
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香港文匯報訊 據中央社報道，2年前發
生「太陽花運動」，台北地方法院日前就
「3．18」佔領「立法院」部分，判決22人
無罪。台北地檢署昨日指出，判決用法尚嫌
未洽，決定提起上訴。
台北地檢署2015年2月10日偵結反海峽

兩岸服務貿易協議抗爭（「太陽花運
動」）衍生3案；「3．18」佔領「立法
院」，起訴時代力量籍「立委」黃國昌及林
飛帆、陳為廷等22人；「3．23」攻佔「行
政院」，依侵入住宅、毀損、煽惑他人犯
罪等罪起訴學生魏揚等132人；「4．11」
路過台北市政府警察局中正第一分局，起
訴學生洪崇晏等4人。
台北地方法院審理後認為，「3．18」學

生運動領袖林飛帆與陳為廷等22人行為符
合「公民不服從」概念7要件，對全數被告
作出無罪宣判，全案可上訴。

香港文匯報訊 據《中時電子報》報
道，美國總統特朗普接受路透社專訪
時表明拒絕再與蔡英文通電話，中國
國民黨「立委」馬文君指出，蔡英文
把局勢想得太簡單了，尤其之前又放
風聲說要買F-35，「誤以為美國會因
為我們交了保護費就願意再次通電
話，錯估了局勢」。
馬文君認為，蔡英文上次能與特朗
普通電話，可能覺得這不是太困難的
事，因此才會說出「不排除與美國
總統特朗普再次通話」，但這一次
被特朗普打臉打得很重，也讓台灣
很難堪。

美以自身利益作最大考量
馬文君表示，蔡當局將特朗普當單
純商人看，之前先放風聲說要買
F-35，「釋放出我們要丟錢出去的感
覺」，以為交了保護費就能再次通電
話，但這完全錯估了現在的局勢，

「基本上台灣已經被犧牲掉，蔡應該
要有新的想法。」
馬文君說，台灣應該要時刻注意大

國間的平衡，現在美國態度很明顯，
以自身利益作為最大考量，我們沒有
辦法完全依靠美國，日本亦然，而兩
岸關係現在這麼糟，蔡真的應該要重
新思量未來要將台灣帶往哪個方向。
台灣地區政策研究基金會執行長孫

立群則認為，蔡「不排除與美國總統
特朗普再次通話」很明顯是臨時興起
說出來，但一個領導作這樣的發言，
在沒有事前萬全準備之下是非常不妥
的，後續被其他國家打臉，更是民眾
不願看到的結果。
孫立群批評，在外務操作上，當局

應該要更加細膩。「在很多國際事務
上，我們做很多事情都必須將中共因
素納入考量，不是我們喊得很爽事情
就可以解決，喊得很爽的代價就是全
民幫你付出」。

香港文匯報訊（記者 林舒婕）台灣前
「行政院長」張善政昨日應亞太台商聯合
總會邀請，在香港發表主題為「科技創新
與經濟發展」的演講，探討台灣產業發展
的前景與挑戰。他提出，當前台灣的科技
產業正面臨空窗期，舊的去了，新的還未
來。他並提出，台灣的人才政策已經嚴重
拖了經濟後腿。
在進入政府之前，長期從事科技相關工
作的張善政說，過去台灣在科技創新領域
有不錯表現，但局限於市場容量，始終沒
有將技術優勢轉變為經濟優勢。他舉例
說，在Google出現之前，台灣有幾名大學
教授合作研發了一個名為「蕃薯籐」的中
文搜索引擎，一度還獲得外資青睞注資，
但Google出現後，因為市場容量大，每抓
取一個關鍵詞的成本只需要蕃薯籐的四分
之一，盈利優勢立顯高下。

又例如台灣大學學生架設的論壇PTT，
一度也十分紅火，但卻因為缺乏商業引
導，始終停留在技術層面，難見發展。

人才政策拖了經濟後腿
「當前台灣的科技產業正面臨空窗

期，舊的去了，新的還未來。」 張善政
綜合而言，台灣早年具備發展科技創新產
業的技術，但因為市場不夠、資金來源等
限制，以致無法走向國際。張善政也點出
對台灣科技創新產業發展不利的因素，包
括教育制度培養學生謙虛和低調作風、缺
乏合作團隊精神，以及重理工、輕商業。
他還特別提到，台灣的人才引入制度，

已經嚴重拖了經濟後腿。他回憶自己在
Google工作時，曾有一名美國同事應聘至
台灣地區工作，但是台灣官方發下的簽
證，整整拖了半年時間。這樣的效率，與

當前的發展，完全不匹配。
張善政說，台灣對科技創新產業是有需

求的，比如環境監察方面的土壤含水量、
空氣污染、居家節能與安全；醫療方面的
健康手環、精準醫療；智慧城市方面的安
全監視器、車流偵測、運輸與物流等。
「但是所有這些，都需要政府在加強國際
聯繫、擴大市場和培養人才方面，有好的
引導和政策匹配。」

張善政來港演講：台科技產業臨空窗期

■■張善政在香港出席論壇時說張善政在香港出席論壇時說：「：「我我
才不去選市長才不去選市長。」。」 記者林舒婕記者林舒婕攝攝

在接受路透社採訪時，蔡英文表示，不排
除與其再度通話的機會，不排除向美國

購買F-35戰機的機會，並期待在重要時刻與
關鍵事務上，能有機會與美國政府有更直接
的溝通。而特朗普在接受採訪時直接撲滅了
蔡英文「再次通話」的幻想，他表示，對此
不感興趣，稱這會給中國製造麻煩。美國國
務院東亞暨太平洋事務局發言人崔葛瑞斯
（Grace Choi）亦回應稱，如同美國過去所
說的，在有關兩岸的議題上，美國長期以來
的政策沒有改變，美國仍信守「一中」政
策。
中國外交部發言人耿爽則表示，中美關係
不僅對兩國很重要，對全世界來說都很重
要，中方始終願意在相互尊重、合作共贏的
基礎上，同美方發展健康、穩定的中美關
係，這一態度自始至終沒有改變。「中美關
係的意義超越了雙邊範疇，一個良好、健康
的中美關係符合中美兩國利益，也符合亞太
地區和全世界的利益。我們始終願與美方共
同推動中美關係健康、穩定地向前發展。」
耿爽說。

專家：特不會跨過台灣問題紅線

復旦大學美國研究中心副主任信強對此表
示，特朗普對蔡英文通話建議的拒絕，一方
面表明特朗普高度重視中美關係，不會為了
台灣問題損害中美關係；另一方面，特朗普
現在已經非常清楚，台灣問題是中國的核心
利益，對蔡英文的回應就說明他不會越過這
條紅線。
他續指出，蔡英文提出再次與特朗普通話

有三重意圖：首先，兩岸關係目前處於停
滯，蔡希望有所突破，因此打出「美國
牌」；其二，不排除台當局與美方已有所溝
通，蔡提出這樣的建議，也是要試探在中美
元首會晤之後特朗普在「一個中國」原則上
態度的變化，是否還有空間；其三，蔡此舉

最重要的恐怕是向島內傳遞信息，為島內政
治服務。

蔡言行對兩岸關係雪上加霜
北京聯合大學台研院兩岸關係研究所所長

朱松嶺表示，蔡英文接受外媒專訪時的言行
無異於挑釁，與大陸現行做法背道而馳，對
目前兩岸關係只會雪上加霜、加劇兩岸政治
「冷對抗」。
亞太和平基金會首席顧問趙春山則指

出，中美元首「習特會」後，中美關係改
善，對台灣是個機會，台灣不用選邊站，
也不會再成為談判籌碼，台灣應把握機
會，採取相向而行政策，對美對陸同時加
強關係，不要偏重一方，並扮演正能量的
角色。

藍委轟蔡被特打臉：
以為交保護費就能通話？

香港文匯報
訊 據中通社報
道，被台灣文壇
及傳媒譽為美女
作家、才女作家
的林奕含，前日
驚傳在住處上吊
自殺，年僅 26

歲，正是風華正茂時候卻香消玉殞，
令人唏噓不已。
今年2月，林奕含才出版其第一本

長篇小說《房思琪的初戀樂園》，已
印到第五版。自殺前一晚，她還在臉
書貼訊息，內容是徵求「太妍台北演
唱會」的票，隔天卻傳出過世消息，
讓親友、書迷震驚。《房思琪的初戀
樂園》的出版社游擊文化，前晚證實
林奕含的死訊，但未透露詳細原因。
警方在現場尋獲遺書，內容提及對

不起朋友及家人。報請檢察官相驗
後，將遺體發還家屬處理。
林奕含曾於訪談中坦承，自己於

16歲時患上憂鬱症，雖固定至精神
科接受治療，但仍為此疾病所苦，大
學入學考以滿級分考上醫學系的她，
卻無奈因病情發作休學，後改讀中文
系，但三年級時仍因同樣原因休學。
她曾三度試圖輕生未果，也曾在婚禮
上說出自己為疾病所承受的痛苦。

台美女作家自殺亡

■■林奕含生前林奕含生前
照照。。 網上圖片網上圖片

■蔡英文放風聲說
要買F-35，遭藍
委批評把局勢想
得太簡單。圖為
F-35戰鬥機去年
首度亮相美國休斯
敦航展。
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■■特朗普接受採訪時表示特朗普接受採訪時表示，，會拒絕再與蔡英文通話會拒絕再與蔡英文通話，，以免給中國製造麻煩以免給中國製造麻煩。。 路透社路透社


